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От Камы до Туры
Скоростные «Ласточки» полетят 
в Пермь и Тюмень

С 8 декабря в маршрутном листе скоростных электропоездов «Ласточка» Свердловской 
железной дороги появятся два новых пункта — Пермь и Тюмень.  Из екатеринбурга в Тюмень 
электропоезд будет идти 4 часа 30 минут, обратно — ровно 5 часов. Время пути из екатерин-
бурга в Пермь — 5 часов 36 минут, обратно — 5 часов 16 минут. На этих направлениях действу-
ют все виды льгот для пассажирских поездов дальнего следования.

Наборы для новорожденных вручили уралочкам, родившим младенцев 24 ноября, в День матери. Яркие коробки  
с чепчиками, пеленками, погремушками, бутылочками для кормления и прочими необходимыми вещами передали 
230 мамочкам из 30 муниципалитетов Свердловской области. Первыми подарки для малышей получили мамы  
в уральском НИИ охраны материнства и младенчества Минздрава россии.
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Тест на коммунальную грамотность

Фронтовикам —  
«победные» выплаты
Хорошая новость

На Среднем Урале усилят со-
циальную поддержку ветера-
нов войны. Постановление об 
увеличении «победных» суб-
сидий приняло правитель-
ство Свердловской области. 

В бюджете на 2020 год уже 
заложено более 81миллиона 
рублей на единовременные де-
нежные выплаты ветеранам в 
связи с 75-летием Победы в Ве-
ликой Отечественной войне. 
Это в два раза больше по срав-

нению с нынешним годом. к 
великому празднику фронто-
вики получат из региональной 
казны по 5 тысяч рублей, тру-
женики тыла — по тысяче.

дополнительная помощь 
полагается и уральцам, кото-
рые будут в праздники сопро-
вождать ветеранов в поезд-
ках. для них предусмотрен 
бесплатный проезд в обще-
ственном транспорте на тер-
ритории всей области. 

Светлана добрынина, 
Свердловская область 

ЖКХ

Ура л ьц ы впе рвые п ри н я л и  
участие во Всероссийском диктан-
те ЖкХ. Свои знания в сфере ком-
мунального хозяйства решили 
проверить не только сотрудники 
управляющих компаний и про-
фильных организаций. С сантех-
никами, электриками и управдо-
мами соревновались жители мно-
гоэтажек. Позже они признались: 
тест оказался полезен.

— Вопросы, касающиеся эксплуа-
тации жилья, не вызвали затрудне-
ний. Помню, когда батареи должны 
быть горячими и сколько можно си-
деть без света. а вот знанием Жи-
лищного кодекса похвастаться не 

могу, хотя именно это бывает полез-
но при общении с коммунальщика-
ми, — рассказала екатеринбуржен-
ка елена Свенцицкая. 

В диктанте действительно было 
много вопросов, связанных с нор-
мативами. к примеру, в течение 
какого времени должны вернуть 
потребителям горячую воду по-
сле ЧП на магистрали? как пра-
вильно устанавливать приборы 
учета? Специальный раздел кон-
трольной был посвящен вопросам 
полномочий совета дома. Органи-
заторы постарались включить в 
диктант все нововведения в ком-
мунальной сфере за последний 
год, чтобы участники лучше зна-
ли свои права и обязанности. 

— По сути это не столько тест, 
сколько акция, привлекающая 
внимание к проблемам в ЖкХ. 
Фактически ка ж дый человек 
сталкивается с деятельностью 
коммунальных служб, и часто 
конфликты вспыхивают из-за 
того, что люди мало информиро-
ваны, — отметил руководитель ре-
гионального центра «ЖкХ кон-
троль» евгений Сутягин.

На этот раз на отлично с задания-
ми справились сотрудники комму-
нальных компаний. В следующем 
году в екатеринбурге планируется 
увеличить число площадок, а также 
расширить круг участников. 

Светлана добрынина, 
Свердловская область 

150 тысяч первенцу
Тюменским семьям выплатят маткапитал  
за первого ребенка

соцзащита

 Иван Ман, Тюмень

Социальная инициатива, о кото-
рой заявил тюменский губерна-
тор александр Моор, прогремела 
на всю страну: скоро в регионе 
начнут выплачивать материнский 
капитал уже при рождении пер-
венца. Сумма известна — 150 ты-
сяч рублей.

Ограничение одно: мама должна 
прожить на территории Тюменской 
области не менее пяти лет. а на сту-
денческие семьи, коих здесь созда-
ется немало, решено ценз оседлости 
вовсе не распространять.

есть и другие не менее приятные 
новости для родителей-сибиряков. 
размер регионального маткапитала 
на третьего ребенка или последую-
щих детей вырастет с 40 до 100 ты-
сяч рублей. 

Изменятся правила выплаты не-
которых пособий на детей. Сейчас 
их предоставляют при условии, 
если среднедушевой доход семьи не 
превышает 5 тысяч рублей. алек-
сандр Моор говорит о необходимо-
сти поднятия порогового уровня до 
величины прожиточного миниму-
ма (сейчас он составляет 11 447 руб-
лей). Помимо того, правительство 
региона берет на себя обязатель-
ство в 2021 году обеспечить места-

ми в детских садах всех малышей в 
возрасте от полутора лет.

решение принято после глубоко-
го социологического анализа за-
просов и пожеланий тюменцев. к 
слову, не так давно завершился се-
тевой опрос жителей области, про-
веденный с помощью новой 
интернет-платформы «Советник 
губернатора». Он был посвящен 
теме «Семья и материнство». «Со-
ветники» отвечали на такие, к при-
меру, вопросы: почему молодые 
люди откладывают рождение де-
тей? Что помогает или мешает им 
быть счастливыми родителями? 
как материнство влияет на жизнь 
женщины и семьи?

Военным дали тепло
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ремонт теплосетей осложнил суровый уральский климат.

ЧП

В военном городке Чебар-
кульского гарнизона возоб-
новлена подача тепла в дома и 
социальные объекты, замерз-
шие из-за коммунальной ава-
рии 17 ноября. Всю прошед-
шую неделю на месте проис-
шествия работали подразде-
ления МЧС, «Центрального 
жилищно-коммуна льного 
управления» Минобороны 
рФ и аварийные бригады из 
Миасса, Златоуста, кусы, 
кыштыма, Троицка, Пласта и 
Челябинска.

капремонтом теплосетей в 
военном городке занималась 
подрядная организация Мин-
обороны. работы стартовали 
только во второй половине 
октября и по контракту долж-
ны были завершиться до 
10 января. Вот только ураль-
ский климат внес в планы 
свои коррективы. к тому же 
рабочие раскопали часть дей-
ствующей тепломагистрали, 
что и привело к ЧП.

— При прокладке труб по 
решению заказчика были до-
пущены отклонения от про-
екта, — сообщил глава регио-
нального минстроя Виктор 
Тупикин. — В условиях отри-
цательных температур при 
запуске системы порывы 
пошли один за другим.

Ликвидация аварии шла в 
кру глосу точном режиме. 
Чтобы не допустить размора-
живания внутренних сетей 
отопления в домах, во всех 
подъездах и подвалах устано-

вили тепловые пушки. Из ре-
зерва муниципалитета жите-
лям выделили конвекторы, 
вентиляторы и обогреватели. 
Сотрудники МЧС предлага-
ли жильцам на время пере-
ехать в пункт временного 
размещения, однако желаю-
щих среди привычных к су-
ровым условиям военных не 
оказалось.

Общими усилиями уда-
лось проложить новую тепло-
магистраль, смонтировать 
сети и начать поэтапную по-
дачу тепла. Там, где возникли 
новые повреждения, замену 
труб проводили в специаль-
ной теплофикационной каме-
ре. к утру понедельника теп-
ло пришло в последний замо-
роженный дом, где из-за дол-
гого простоя произошел по-
рыв внутренних сетей, от ко-
торого постра да ла часть 
квартир. Все остальные жи-
лые дома и социальные объ-
екты подключены к отопле-
нию и работают в штатном 
режиме.

— Главы муниципалитетов 
должны осознать личную от-
ветственность за прохожде-
ние отопительного сезона на 
вверенной территории. Недо-
пустимо делить жителей по 
ведомственному принципу: 
каждый человек находится в 
зоне ответственности регио-
нальной и муниципальной 
власти, — заявил после рабо-
ты в Чебаркуле челябинский 
губернатор алексей Текслер.

Михаил Пинкус, 
Челябинская область
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На 12 процентов больше
Средний Урал увеличивает 
объемы ввода жилья

С начала года в Свердловской области ввели в эксплуатацию 1 388,2 тысячи квадрат-
ных метров жилья, сообщает Свердловскстат. Это более чем на 12 процентов больше ана-
логичного периода прошлого года. Больше всего жилплощади сдали в октябре — около 
200 тысяч квадратов. Почти половина новостроек приходится на Екатеринбург, на вто-
ром месте — Сысертский округ, где акцент делают на индивидуальное строительство.

Завлекают на периферию 
на Урале придумали, как удержать жителей в малых городах 

ТерриТория

 Ольга Штейн,  
Свердловская область

Сысертский городской округ не-
большой: 38 населенных пунктов, 
согласно официальной статистике, 
около 64 тысяч жителей. админи-
стративный центр — город Сысерть, 
население — около 20 тысяч чело-
век. До центра Екатеринбурга из 
Сысерти час езды, поэтому боль-
шинство местных жителей предпо-
читает ездить на работу в полуто-
рамиллионный мегаполис. 

Обычная история: периферия 
испокон веку тянется в крупные 
центры — сначала просто на работу, 
потом обзаводится жильем, маши-
нами, семьями. Города-миллион-
ники, с одной стороны, рады прито-
ку населения, а с другой — задыха-
ются от нарастающей тесноты но-
востроек и трафика. С годами де-
ревни и поселки исчезают, и о при-
сутствии человека в глубинке на-
поминают лишь заброшенные из-
бушки посреди бескрайних полей с 
буйной растительностью. 

В 2018 году российское прави-
тельство утвердило Стратегию 
пространственного развития, ко-
торая призывает обратить внима-
ние на небольшие населенные 
пунк ты, деревни и села. 

«Значительная часть малых и 
средних городов, сельских терри-
торий характеризуется узкоспеци-
ализированной структурой эконо-
мики и недостаточно развитым 
рынком труда, низким уровнем ин-
вестиций в инфраструктуру, недо-
статочной транспортной связанно-
стью с крупными городскими агло-
мерациями или административны-
ми центрами, — гласит документ. — 
Ограничения социально-экономи-
ческого развития малых и средних 
городов становятся основной при-
чиной оттока населения. Так, за по-
следнее десятилетие снижение чис-
ленности населения малых и сред-
них городов составило четыре про-
цента». 

К Сысертскому городскому 
округу приведенная статистика от-
ношения не имеет: за последние де-
сять лет число жителей в нем, на-
оборот, прибавилось. 

— на сегодняшний день офици-
ально зарегистрированная безра-
ботица у нас ниже, чем в среднем по 
области, — рассказывает глава Сы-

сертского городского округа Дмит-
рий нисковских. — Сказывается 
близость к Екатеринбургу. но уже 
много лет мы ведем целенаправлен-
ную работу по созданию рабочих 
мест на территории округа. Жители 
Екатеринбурга охотно приобрета-
ют у нас недвижимость, но пока ис-
пользуют его как второе жилье. За-
дача — сделать Сысерть территори-
ей, где у человека будет основное 
жилье, чтобы он пользовался нашей 
инфраструктурой. Возможности 
есть: например, на территории 
округа расположена особая эконо-
мическая зона «Титановая долина», 

активно развивается промыш-
ленно-логистическое направле-
ние — строится большой, на 50 ты-
сяч квадратных метров, логистиче-
ский центр, в поселке Октябрьском 
мощности бывшей птицефабрики 
перепрофилируют в площадки для 
малого и среднего бизнеса. В резуль-
тате предприниматели, имеющие в 
Сысерти дачи, начинают перево-
зить сюда свои офисы, производ-
ства. Для нас это, конечно, большой 
плюс. Мы дали разрешение на стро-
ительство цементного завода.  Он 
станет частью промышленной пло-
щадки, успешно работающей на 
территории округа, — завода «Из-
весть Сысерти». Предприятие дела-
ет налоговые отчисления, создает 
рабочие мес та, занимается глубо-
кой переработкой сырья, залегаю-
щего в нед рах Сысертского района.

Речь идет об известняке, добыва-
емом в округе. Разработку залежей 
ведет крупный уральский застрой-
щик. на заводе «Известь Сысерти» 
из сырья получают известь, необ-
ходимую для производства твин-
блоков и кирпича. Завод потребля-
ет лишь крупную фракцию извест-
няка, мелкая остается — из нее и со-
бираются делать цемент. Причем 
мощности «аСК Цемент» размес-
тятся по соседству с заводом, про-
изводящим известь. 

Цемент — один из основных рас-
ходных материалов для строитель-

ства. Проблем с ним на рынке нет, 
но застройщиков не всегда устраи-
вают цены. Производство цемента 
на собственном предприятии по-
зволит девелоперу в конечном сче-
те сдерживать цену квадратного 
метра жилья. 

— Сегодня строительная отрасль 
конкурирует за качественный це-
мент с нефтяной, которая может 
себе позволить приобретать его по 
более высокой стоимости. Соб-
ственный цементный завод даст 
возможность обеспечить себя нуж-
ным количеством качественного 
цемента, контролировать его стои-
мость, а также не зависеть от сто-
ронних поставщиков, — говорит 
глава «атомстройкомплекса» Ва-
лерий ананьев.  

Запуск производства запланиро-
ван на весну 2020 года. Застройщик 
обещает, что новый цементный за-
вод, как и уже действующий, будет 
участвовать в жизни города, выде-
лять средства и предоставлять 
стройматериалы для благоустрой-
ства Сысерти и расположенного по 
соседству природного парка «Ба-
жовские места». Одновременно с 
предприятием девелопер возводит 
газораспределительную станцию 
мощностью 40 тысяч куб. м/час. 
Собственная потребность завода — 
25 тысяч куб. м/час, а еще 15 тысяч 
передадут для газификации Сысер-
ти и поселка Заповедник. 

Между теМ

Цементный завод в Сысерти вошел в число 
приоритетных инвестиционных проектов 
Свердловской области. Ход строительства 
контролирует региональное министерство 
инвестиций. В ведомстве считают, что пред-
приятие важно для Среднего Урала. Сы-
серть и Свердловская область благодаря за-
воду получит нового налогоплательщика и 
дополнительные рабочие места. На заводе 
будут работать полторы сотни человек: сле-
сари, сварщики, электрики, бункеровщики, 
мастера и машинисты, инженеры, техноло-
ги, механики.
Прием специалистов уже начался. Приори-
тет отдают жителям Сысерти. Будущим со-

трудникам обещают конкурентную заработ-
ную плату, трудоустройство в соответствии с 
ТК РФ и комфортные условия труда. Общее 
количество жителей Сысерти, которые будут 
заняты на производстве, пока определить 
сложно: все зависит от уровня квалификации 
конкретного соискателя, его опыта и, глав-
ное, желания обучаться и работать на новом 
предприятии, говорят в компании. 
— Трудоустроить специалистов можно уже 
сейчас, поскольку запланировано их обуче-
ние и привлечение к монтажным, пускона-
ладочным работам, — рассказывает дирек-
тор строящегося предприятия Эдуард Глы-
зин. — Подготовка персонала пройдет с при-

влечением поставщиков оборудования, ко-
торым оснащается завод. Часть экспертов 
приедет из европейских стран. А далее со-
трудники будут обучаться по образователь-
ным программам, принятым на предприяти-
ях компании. 
Кроме того, строительный холдинг регуляр-
но отправляет персонал на курсы повыше-
ния квалификации, подготовки и переподго-
товки — каждый год более 200 человек. Спе-
циалисты осваивают вторую профессию, и 
даже у рядовых сотрудников есть возмож-
ность профессионально расти. Из особо 
приятных бонусов — корпоративная жилищ-
ная программа. 

Поскольку промышленная площадка распо-
ложена вдалеке от жилых домов, предприя-
тие организовало служебный транспорт. Им 
пользуются работники действующего пред-
приятия, а также те, кто занимается строи-
тельством, монтажом и наладкой оборудова-
ния нового цементного завода. Его появле-
ние выгодно и сотрудникам «Извести Сысер-
ти»: будет построен новый, рассчитанный 
уже на два завода административно-хозяй-
ственный корпус с комфортными раздевал-
ками и душевыми, столовой. Тяжелый физи-
ческий труд на новом заводе исключили: 
производство делают высокоавтоматизиро-
ванным.  

Производство
цемента 
на собственном 
предприятии 
позволит 
застройщику 
сдерживать рост
цен на жилье

Так будет выглядеть новое высокотехнологичное производство цемента.
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На месте будущего предприятия 
вовсю кипит работа. 
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ПостуПок

Двух пенсионерок спас из горяще
го дома житель села Щелкун Анд
рей Кадочников. Он помог пожар
ным сбить пламя и отстоять со
седнюю избу. А наутро как ни в 
чем не бывало пришел на работу — 
в службу судебных приставов. О 
мужественном поступке Андрея 
стало известно, когда жители 
Щелкуна пришли в офис ведом
ства, чтобы поблагодарить героя.

Сам Андрей признается, что 
особые отношения с огненной 
стихией у него сложились в девя
ностые годы, когда он работал в 
пожарной инспекции и насмот
релся на страшные последствия 
ее разгула.

— Когда лез в горящую избу, ду
мал только об одном: бабушек бы
стрее вытащить, чтобы не угоре
ли, — вспоминает офицер. 

Соседняя с домом Кадочнико
ва изба загорелась, когда на село 
уже опустились сумерки. Андрей 
после работы собрался провести 
время у телевизора, но увидел за 
окном густой дым. Следом разда
лись хлопки, словно от фейервер
ка. Выскочив во двор, понял: дело 
серьезное. Провода у соседей иск
рят, шифер летит в разные сторо
ны и видно через окна, как две 
старушки пытаются справиться 
с огнем. Андрей перескочил че
рез палисадник, разбил окно и 
вытащил на снег восьмидесяти
летних бабушек — хозяйку дома и 
ее гостью. 

Вскоре подоспели спасатели из 
Сысерти. От дома остались только 
головешки, но всем вместе уда
лось отстоять соседнее строение, 
несмотря на то что пламя успело 
лизнуть его крышу. Спасенных 
погорельцев забрали родственни
ки из Челябинска. А впечатленные 
подвигом Андрея земляки   рас
сказали о случившемся в соцсе
тях и обратились в МЧС с прось
бой наградить героя. 

Светлана Добрынина, 
Свердловская область
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Полезный круговорот
В Екатеринбурге установили кон
тейнер для сбора лишних вещей 

ПЕрВый контейнер для одежды, обуви и кожгалантерии, которые пылятся без дела, появил
ся в БЦ «Суворов» на улице радищева. Вещи в хорошем состоянии передадут на продажу или 
в благотворительные фонды, остальное отправят на переработку на челябинское предприя
тие. Организаторы проекта «Вещь добра» намерены до конца года открыть в Екатеринбурге 
charity shop (благотворительный магазин) и установить еще восемь подобных контейнеров.

Крылья доктора Усанина
уральский врач два месяца лечил раненых в йемене 

общество

  Ольга Штейн, Екатеринбург

С гуманитарной организацией «Врачи без 
границ» (MSF) Павел усанин решил со
трудничать из банального интереса: хоте
лось посмотреть, как работают хирурги из 
других стран. 

— К сожалению, у российских врачей мало 
возможностей для общения с иностранными 
коллегами: ехать далеко, да и языковой ба
рьер мешает, — объясняет Павел. — Со мной в 
йемене работала хирург из италии. За рубе
жом врачи так же, как мы, регулярно повыша
ют квалификацию. итальянский язык похож 
на испанский, она подучила грамматику и 
лексику, поехала в испанию, получила серти
фикат. 

Однако российскому медику оказалось 
не такто просто выйти на международный 
уровень.

— Однажды я зашел на сайт «Врачи без гра
ниц», — рассказывает Павел. — не скажу, что 
мной тогда двигало желание спасти всех 
страждущих. Я стараюсь не переоценивать 
себя. Почитал о деятельности организации, 
подал заявку. Меня привлекла идея MSF по
могать безвозмездно, вне зависимости от на
циональных и религиозных различий. 

Павел прошел онлайнсобеседование с 
офисом в Токио, сотрудники которого за
нимаются набором волонтеров из восточ
ной части россии, съездил на welcomedays 
— ознакомительные курсы, где рассказыва
ли об особенностях работы в миссиях, 
устраивали встречи с теми, кто много раз 
бывал в подобных поездках. 

— После welcomedays я засомневался: на 
глаза попадалась информация о том, как раз
громили госпиталь «Врачей без границ» в 
Афганистане, в аварии погиб доктор
волонтер. Я понимал: врачей моей специали
зации, то есть хирургов, часто отправляют в 
места во оруженных конфликтов. Пережи
вал, — вспоминает усанин. — но потом вну
тренняя убежденность поборола страх. 

Приглашение пришло через год после 
тренинга в Токио, в конце 2018го. Про йе
мен он тогда ничего не знал. К длительному 
отсутствию на работе готовился заранее: 
два года практически не ходил в отпуск. род
ные к предстоящей поездке отнеслись без 
особого восторга, но с пониманием. 

— решение не спонтанное, мы его год об
суждали. К тому же мое упорство сыграло 
роль. Я такой человек: если чтото решил, ста
раюсь довести до конца. Дети, а их двое — сыну 
скоро семь, дочке пять, привыкли к постоян
ным дежурствам, — говорит Павел.

Воздушное пространство над йеменом за
крыто: страна лет десять живет в состоянии 
гражданской войны. В портовый город Аден 
Павел вместе с коллегами летел на гумани
тарном самолете из Джибути, оттуда — в 
Моху, где госпиталь.

— В Мохе местность пустынная, камни, пе
сок, жара, очень сухой воздух и сильный ве
тер. В йемене жарко: я уезжал в мае — темпера
тура там была под 40 градусов. 

Павлу повезло: в доме, где поселили участ
ников благотворительной миссии, ему доста
лась комната с кондиционером. Правда, каж
дую ночь отключали электричество, и охлаж
денное с вечера помещение к утру напомина
ло баню. Однажды свет погас, когда Павел был 
в операционной: коллеги как ни в чем не бы
вало включили фонарики в телефонах, чтобы 
он смог закончить операцию.

— Мне очень понравилось отношение орга
низаторов миссии: поначалу кондиционеры 
были лишь в нескольких комнатах, но после 
того как от жары начали страдать даже вы
ходцы из южных стран, стали устанавливать 
в другие. на случай отключения электро
энергии привезли большой дизельгенератор. 
Вообще меня поразило, как в условиях разру
шенной инфраструктуры получилось соз
дать передвижной госпиталь, где есть вода (ее 
привозили в больших цистернах), канализа

ция, налажена утилизация биологических 
отходов, — рассказывает Павел. 

Среди коллег оказалось много французов, 
японцев, были волонтеры из Германии, ита
лии, Бразилии. Средний медперсонал — в 
основном йеменцы. Общий язык находили 
быстро, работали слаженно. 

— Привозили много раненых: с огнестрель
ными ранениями, минновзрывными трав
мами. С такими повреждениями я раньше ни
когда не сталкивался, — вспоминает хирург. — 
не скрою, поначалу было непросто. Спасибо 
родной альмаматер за достойную подготов
ку и российскому здравоохранению за то, что 
привык работать в сложных условиях. 

Как бы врач ни старался нейтрально отно
ситься к пациентам, он все равно не может не 
сопереживать им, тем более когда это дети. 

— Была у нас любимица, девочка, я, правда, 
забыл ее имя. Ей года полтора было. Отец нес 
ее на руках и наступил на мину. Он остался 
без ног, девочка получила ожоги и множе
ственные ранения. и ребенок, и отец выжили, 
с ними все в порядке, — говорит Павел, опу
ская глаза. — Вспоминаю семью, пострадав
шую от шрапнели. история тяжелая: они спа
ли на улице (жарко в доме), во двор прилетела 
мина, двое детей погибли… Одной женщине 
делал кесарево сечение. Она была беременна 
двойней, первого малыша родила дома, а вто
рым трое суток не могла разродиться. Когда 
ее привезли, ребенок в утробе уже погиб, но 
ее мы спасли. Я потом узнал: наш госпиталь — 
единственный в радиусе 60 километров, где 
врачи лечили бесплатно. Местные жители с 
большой теплотой говорили о MSF. 

За работу волонтером в йемене Павел по
лучал тысячу долларов в месяц. 

— За границей для врача это не зарплата, 
поэтому ее называют компенсацией, — объяс
няет хирург. 

Если Павла снова позовут в миссию, поедет 
не раздумывая. хочет побывать в йемене: в 
первую поездку много времени пришлось по
тратить на адаптацию. уверен, во второй раз 
сможет работать с большей отдачей. 

— у меня нет цели спасать людей именно в 
зоне военного конфликта. нельзя говорить: 
ктото нуждается в нашей помощи больше, — 
говорит Павел. — Главное — опыт, он бесценен. 
и еще — я ощутил, как окрыляет и вдохновля
ет осознание того, что ты нужен как врач. 

Кстати

В миссиях организации «Врачи без границ» 
участвуют тридцать россиян, двое из них из 
УрФО. Это меньше одного процента от тех, 
кто едет с MSF в страны, где идет война или 
свирепствуют эпидемии.

Врачи-волонтеры из разных стран быстро 
нашли общий язык. Павел усанин —  в центре.

Провода у соседей 
искрят, шифер 
летит в разные 
стороны

Наш госпиталь был 
единственным в радиусе 
60 километров, где врачи 
работали бесплатно

Вынес  
на руках

МеждУ теМ

60 жителей Свердловской облас
ти наградили на прошедшем на 
днях в Екатеринбурге фестивале 
«Созвездие мужества». Среди от
меченных и профессиональные 
спасатели, и «нечаянные» герои:  
школьники — Юлия Тимошенко из 
Североуральска, спасшая тону
щего ребенка, и Сергей Жуликов 
из Ревды, проявивший героизм на 
пожаре. За отвагу и самоотвер
женность подростки удостоились 
ведомственных наград МЧС  
России.
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Искусство и технологии
Уральская «Стенограффия» 
переместилась в Санкт-Петербург

Цифровая выставка крупнейшего в россии стрит-арт-фестиваля «Стенограффия» откры-
лась в Северной столице. в креативном пространстве «Люмьер-Холл» представлены самые 
эффектные проекты за десять лет существования фестиваля: от огромных, в сотни квадрат-
ных метров, росписей до архитектурных 3D-иллюзий. «Это новый шаг в популяризации 
уличного искусства!» — уверен сооснователь и идеолог «Стенограффии»андрей Колоколов.

Газовиков встречали аплодисментами
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Жители Железнодорожного района усадили Старичка-Газовичка за стол  
с пирожками.

Безопасность

Школа безопасности «екатерин-
бурггаза» закрыла осеннюю сес-
сию. С сентября по ноябрь позна-
вательные лекции посетили около 
500 пожилых уральцев. Уроки 
прошли на различных площадках 
екатеринбурга при поддержке 
центров социального обслужива-
ния четырех районов города. 

занятия в школе проводят веду-
щие специалисты «екатеринбург-
газа», а сами уроки безопасности 
больше похожи на домашний празд-
ник, чем привычные лекции. встре-
чи проходят в теплой атмосфере с 
чаепитием, а праздничное настрое-
ние собравшимся создает неизмен-
ный символ компании — домовой 
Старичок-газовичок. Полученные 
знания «школьники» проверяют 

сразу же в интерактивной виктори-
не. вместо дипломов выпускникам 
вручают памятные подарки — уют-
ные грелки на чайник.

не секрет, что ветеранам больше 
всего не хватает общения, поэтому 
«учителя» и «ученики» быстро на-
ходят общий язык. так, в орджони-
кидзевском районе артисты хора 
«голоса Малахита» в благодарность 
за проведенную лекцию исполнили 
для специалистов «екатеринбург-
газа» «Мы желаем счастья вам!». С 
аплодисментов началось занятие в 
отделении дневного пребывания 
граждан КЦСон орджоникидзев-
ского района. а жители железнодо-
рожного района засыпали гостей 
вопросами, усадив домового за стол 
с пирожками.

нэлли ястребкова, 
екатеринбург

Прямая речь

Валерий Боровиков, 
генеральный директор аО «екатеринбурггаз»: 

— Забота о старшем поколении — приоритетное направление работы ком-
пании. Мы постарались привлечь к участию в проекте как можно больше 
абонентов. Наша задача — не только защитить и научить ветеранов чему-то 
новому, но и создать хорошее настроение, подарить душевный праздник. 
Думаю, у нас это получилось. 

Автосалон  
продал битую машину
потреБитель

жительнице Катайска Курган-
ской области продали в авто-
салоне под видом новой битую 
крашеную легковушку.

автомобиль она купила без 
малого за миллион рублей в 
Свердловской области.  Спе-
циально копила на него не-
сколько лет, продала старую 
машину. однако радость от до-
рогой покупки была недолгой. 
Уже через неделю хозяйка за-
метила, что передняя пасса-
жирская дверь плотно не за-
крывается, затем она и вовсе 
стала задевать и царапать 
стойку. обратилась в местный 
автосервис. там выдали шоки-
рующий диагноз: машина би-
тая и перекрашенная. Покупа-
тельница потребовала от про-
давца заменить автомобиль 
или вернуть деньги. но тот 
предложил ей только гаран-
тийный ремонт. 

владелица авто вместе с 
супругом обратились в мест-
ный роспотребнадзор.  

— оценив все обстоятель-
ства, было принято решение 
потребовать от автосалона  
замены авто на новое такой 
же модели и комп лектации, — 
рассказа ла руководитель 
пресс-службы регионально-
го управления роспотреб-
надзора Светлана Хомко. — 
тем более что это право га-
рантировано по закону «о 
защите прав потребителей», 
если не прошло 15 дней со 
дня покупки. 

Специалисты надзорного 
ведомства составили пре-
тензию в адрес автосалона. 
но торговцы отказались ее 
удовлетворить. вышестоя-
щее руководство магазина 
оказалось более благоразум-
ным. Получив точно такую 
же претензию, оно не стало 
доводить дело до суда: через 
семь дней автомобилистка 
полу чила новую машину. 
Сейчас у нее жалоб на каче-
ство нет. 

валентина Пичурина, 
Курганская область

Песни любви и смерти
Музыка

Международный музыкаль-
ный фестиваль «евразия», ко-
торый пройдет с 29 ноября по 
6 декабря, с полным правом на-
зывают одним из главных куль-
турных событий уходящего 
года. Межкультурный диалог 
восточной и западной цивили-
заций будут вести выдающие-
ся исполнители россии, фран-
ции, германии, великобрита-
нии, грузии и, разумеется, 
сами музыкальные произведе-
ния от XII века до наших дней. 
«евразия» раскроет глубин-
ные связи двух музыкальных 
миров и представит каждый из 
них в свете темы 2019 года — 
«Песни любви и смерти».

на екатеринбургской сцене 
впервые в россии прозвучит 
оратория «Плот «Медузы» не-
мецкого композитора Ханса 

вернера Хенце, посвященная 
памяти Эрнесто Че гевары. в 
произведении, ставшем таким 
же символом своего времени, 
как когда-то «весна священ-
ная» Стравинского, задейство-
ваны редкие инструменты — 
гобой д’амур, гекельфон, клар-
нет контральто, басовая труба 
и вагнеровская туба.

еще одна российская пре-
мьера — цикл «Пять песен на 
слова Пабло неруды» амери-
канского композитора Питера 
Либерсона. Шедевры музыки 
барокко исполнит звезда бель-
канто мирового уровня Юлия 
Лежнева. а «экзотический 
восток» на фестивале пред-
ставит грузинский вокальный 
ансамбль «Мдзлевари» под 
уп равлением Кахабера она-
швили.

Марина Порошина, 
екатеринбург

«На грани» с великими
Современные танцовщики все чаще обращаются 
к классической музыке

искусство

 Марина Порошина, 
Екатеринбург

родившийся девять лет назад в ека-
теринбурге фестиваль современно-
го танца «на грани» не изменяет 
прописку, укрепляя репутацию го-
рода, считающегося родиной рос-
сийского contemporary dance. в 
среднеуральской столице много лет 
работают «Провинциальные тан-
цы» и «Эксцентрик-балет Сергея 
Смирнова» — знаменитые коллек-
тивы, обладатели множества «золо-
тых масок» (они оба участвуют в 
программе), и есть собственный 
зритель, готовый к восприятию но-
вого хореографического языка и 
дерзким экспериментам.

в этом году в списке именитых 
участников пермский «балет евге-
ния Панфилова» с танцпьесой «Ди-
кие маки» в постановке легендарно-
го французского балетмейстера 
Клода брюмашона и театр «балет 
Москва» с невероятным «танцпо-

лом», в котором бельгийский хорео-
граф Йерун вербрюгген впервые 
объединил две труппы театра — нео-
классическую, где танцуют на пу-
антах, и современного танца. не 
меньшее внимание «на грани» тра-
диционно уделяет дебютантам, да-
вая им возможность открыть для 
себя новые дороги. 

нынешний форум, как оказа-
лось, имеет интересную особен-
ность: современные танцовщики 
все чаще обращаются к классиче-
ской музыке — бетховена, Шопена, 
Стравинского, Прокофьева. откли-
каясь на это явление, арт-директор 
фестиваля Лариса барыкина впер-
вые организовала встречи хорео-
графов и композиторов, чтобы по-
становщики имели представление 
о современной музыке и могли рас-
ширить свои горизонты. Кроме 
того, в программе «на грани» тра-
диционные мастер-классы извест-
ных российских и зарубежных хо-
реографов, а также дискуссии не 
только для театроведов и критиков, 
но и заинтересованных зрителей. 

надо сказать, к зрителю на фести-
вале отношение особенное.

— «на грани» — не корпоративная 
тусовка, и это принципиально, — го-
ворит Лариса барыкина. — Поэтому 
в программу я отбираю постанов-
ки, интересные продвинутой, но 
широкой публике. Снобизм, свой-
ственный порой современному ис-
кусству, отталкивает людей, а я уве-
рена, что коммуникативность 
должна быть его непременным ка-
чеством. тогда оно сможет разви-
ваться не как проект, интересный 
узкому кругу, а как среда, если хо-
тите, лабораторная площадка, куда 
идут за идеями киношники, худож-
ники, театральные режиссеры. и 
зрители, далекие от искусства.

Кстати, победителей на фестива-
ле нет, потому что общение едино-
мышленников и обмен идеями не-
измеримо важнее расчета на 
«первый-второй».

В «Танцполе» хореограф объединил две 
труппы — неоклассическую, где танцуют 
на пуантах, и современного танца.
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